

# 3er Congreso LATINOAMERICANO DE INVESTIGACIÓN TURÍSTICA VALDIVIA 2001

Rector Manfred Max-Neef

## "El turismo une a las personas"

La clausura del tercer Congreso Latinoamericano de Investigación Turística fue de primer nivel. En la ocasión, el rector de la Universidad Austral de Chile, Manfred Max-Neef, hizo una exposición sobre Desarrollo Sustentable y Turismo.

Max-Neef recalzó que el turismo es la actividad económica que más está creciendo en el mundo y que actualmente genera muchos recursos, sin destruir necesariamente el medio ambiente. "Básicamente el enfoque dominante que se hace en torno al turismo es económico. Se estimula y crece donde efectivamente puede convertirse en una actividad económica rentable y atractiva. ¿Eso es o debería ser el turismo? ¿Fue concebido originalmente como una simple actividad económica?", cuestionó el economista.

Para él se trata de una pre-

gunta clave. "Antes del turismo existían viajeros y del siglo 18 y 19 hay diversos libros que cuentan interesantes historias de viajeros. La diferencia entre viajeros y turistas es que el primero asumió una aventura personal de ir a un lugar desconocido", aclaró Max-Neef.

Además, manifestó que en las experiencias aterradoras que se están produciendo en todo el mundo, "no existe potencialmente ninguna actividad que pueda ayudar tanto a que los seres humanos y a las culturas a conocerse y convivir como un turismo reconcebido en ese aspecto. No como una simple actividad económica de transportar gente de un lugar a otro para que tome muchas fotos".

Para el rector de la Universidad Austral, es fundamental repensar profundamente la actividad turística y tratar de educar al turista. En vez de conocer toda

Europa en 15 días, podría ir a un solo lugar para conocerlo bien y compartir con la gente. En mi opinión esa es la interrogante más grande que podrían investigar los profesionales del turismo. Además contribuirían de manera concreta a un mundo mejor y mejor no por tener más, sino porque nos comprendemos más", concluyó.

### A MEXICO LOS PASAJES

El presidente del Comité Organizador del Congreso, Juan Martínez Coronado, se despidió públicamente de todos los asistentes al congreso. Resaltó además el trabajo conjunto llevado a cabo durante este congreso, aunque no se atrevió a hacer una evaluación inmediata de los resultados concretos obtenidos del encuentro.

"Nos reunimos para compartir lo que cada cual hace

en el plano del estudio e investigación en turismo. Creo que esta necesidad de conocimiento cobra cada día más vigencia. Valdivia es una ciudad cuyos habitantes se sienten complacidos de atender a quienes la visitan, sólo me resta agradecer su presencia en Valdivia, esperando que tengan una feliz regreso a casa", expresó Martínez.

Pablo Szmulowicz, secretario ejecutivo del Comité Organizador, agradeció a todo el cuerpo académico del Instituto de Turismo y al comité ejecutivo del congreso. También hizo entrega de un presente a los conferencistas: doctora Regina Schlüter, doctora Miriam Rejowski, maestro Sergio Molina, licenciado José Luis Bosch, arquitecto Juan Carlos Mantero y maestra Patricia Domínguez.

En nombre del comité responsable de la selección de la sede para el Cuarto

Congreso Latinoamericano de Investigación Turística, el arquitecto Juan Carlos Mantero señaló que el próximo destino será la Universidad de las Américas en Puebla, México. "Deseo destacar que la decisión es en reconocimiento a una aspiración que tenemos de integrarlo que hace América Latina en cuanto a investigación turística", concluyó.



Manfred Max-Neef recalzó que debemos trabajar por construir un mundo mejor "no por tener más, sino por comprendernos mejor", dijo.

En la clausura de la tercera versión del Congreso Latinoamericano de Investigación Turística, el economista insistió a los profesionales del turismo a hacer de su profesión una herramienta para mejorar el mundo. La próxima versión se llevará a cabo en México.



Valdivia acogió durante cinco días a representantes de nuestro país y de toda América Latina que compartieron sus investigaciones en el tema del desarrollo turístico.

## El turismo une a las personas". [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

El turismo une a las personas". [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile